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Не застрахован 
никто!

| ■ ИЗ ПЕРВЫХ Р¥К .

Продовольственная 
безопасность — 

требование времени

В минувший четверг в 
Екатеринбурге 
произошло жуткое 
происшествие: сын- 
наркоман убил своего 
папу за то, что тот не 
разрешил обменять на 
наркотики 
видеомагнитофон.
Убитый был директором 
одной из 
екатеринбургских 
средних школ, 
педагогом с огромным 
жизненным опытом и 
стажем работы.

История такова. Сын в 
детстве получил серьезную 
травму, остался инвалидом. 
Видимо, еще в больнице 
пристрастился к наркотикам. 
И начал парень выклянчи
вать у отца деньги на зелье. 
Отец ничего с отпрыском 
поделать не мог, решил про
сто не давать денег. Тогда 
сын-наркоман стал уносить 
из дома вещи. Долго ли это 
продолжалось, не известно. 
Только в четверг, когда сын 
потащил из дома аппарату
ру, отец встал в дверях и 
отобрал магнитофон, за это 
парень ударил отца молот
ком по голове. Удар оказал
ся смертельным. Убив отца, 
он утащил-таки видеомагни
тофон, обменял его на нар
котики, милиционеры нашли 
его в одном из притонов уже 
обколотого до невменяемо
сти...

Мораль сей истории про
ста и ужасна: сегодня мы 
не можем противостоять нар
комании.

А основная причина даже 
не в социальном неблаго
получии, деморализации на
шего общества. Причина не 
в том, что в наркологичес
ких больницах не хватает 
лекарств. Причина не в том, 
что у обществ и организа
ций, занимающихся профи
лактикой наркомании, не 
хватает средств. Прежде 
всего стоит задуматься о 
нашем отношении к этой 
проблеме. Пора понять, что 
разговоры о том, что моя 
дочь или мой сын никогда 
не станут наркоманами, наи
вны.

А что делать, когда беда 
уже в доме? Излечить нар
комана невозможно, значит, 
нужно предупредить бо
лезнь? Но мы и этого не 
можем! Вся наша профилак
тика — лишь полумеры. Го
ворить, что наркоман — это 
мертвец, нужно. Но они же 
— 10—12-летние, те, кого 
нужно спасать, — не пони
мают что такое смерть, ду
мают, что жить будут вечно. 
А все эти плакаты и беседы 
специалистов о вреде нар
комании — пустышка. Вряд 
ли найдется такой человек, 
который, узрев плакат, ре
шит никогда в жизни не 
брать в руки шприц.

Пожалуй, главная наша 
беда в том, что мы до сих 
пор не осознали всего ужа
са происходящего. И пока 
не поймем этого, вопрос 
“что делать?” останется ри
торическим.

Михаил БАТУРИН.

В В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ

Плач города не согреет
Вчера состоялось заседание президиума правительства 
Свердловской области. На нем был рассмотрен один- 
единственный вопрос — о выполнении областной 
программы газификации в 1999 году. Оно несколько 
затормозилось. Причин несколько. О них и говорили в 
течение полутора часов областные министры и 
газовики.

Программа газификации в 
нашей области действует уже 
четвертый год. Благодаря ей 
во многих муниципальных об
разованиях отпала надобность 
в топочном мазуте, угле. В 
дома десятков тысяч жителей 
области пришел долгождан
ный газ. Котельные многих 
городов и сел также переве
дены на голубое топливо. 
Если бы это не было сдела
но, при нынешних ценах на 
мазут и уголь бюджеты мно
гих муниципальных образова
ний, да и областной, вряд ли 
выдержали дополнительную 
нагрузку.

За 11 месяцев 1999 года в 
области из запланированных 
400 километров введены в 
эксплуатацию 216 км газо
проводов и распределитель
ных газовых сетей. На при

Белый бизнес на тем
В смутное время приватизационной чехарды это предприятие страстно полюбили 
“паленщики”. Еще бы: Уфимкинский стеклозавод — былая гордость Ачитского района — в 
недавнюю пору выпускал пол-литровую бутылку с зеленым отливом, которая по ГОСТам не 
подходила для ликеро-водочных предприятий, зато очень устраивала производителей 
“паленки”.
Но время шло, и люди убедились, что темная лошадка далеко не увезет. Сегодня у завода 
другой хозяин, иные перспективы. На прошлой неделе губернатор Э.Россель лично зажег 
здесь факел, ознаменовавший приход на завод и в поселок голубого топлива.

Удивительна история создания это
го предприятия. До 1938 года близ же
лезнодорожной станции Уфимка был 
совхоз лекарственных трав. Это сель
хозпредприятие сеяло мяту, валерья
ну. Свердловское же аптекоуправле
ние испытывало тогда жестокий дефи
цит в медицинской стеклопосуде. Вот 
и решили производить тару на месте. 
Поставили при совхозе пару сараев- 
навесов. Под ними разместили стекло
варенную печь с температурным режи
мом до 1500 градусов, печи отжига и 
отдел упаковки. И начали выдувать 
склянки объемом от 5 до 200 милли
литров, треугольные бутылочки под ук
сус, одно-, двух- и трехлитровые буты
ли.

Менялись времена, менялось осна
щение и ассортимент завода. Во вре
мя Великой Отечественной войны за
водчане по первому зову моментально 
осваивали новую медицинскую продук
цию. После войны освоили выпуск шир
потреба: стаканы, графины, ламповое 
стекло. От пятилетки к пятилетке здесь 
увеличивали объем товарной продук
ции, гордились результатом труда и 
хвалили трудовые династии.

В 1992 году с распадом СССР и 
разрывом привычных хозяйственных 
связей завод оказался не у дел. Ос-

новной потребитель меди- Ц
цинских стеклоизделий — 
аптекоуправление — стал 
неплатежеспособным. За
водские склады были зава- - 
лены невостребованным и 
неоплаченным товаром.

Тогда же началась при
ватизация. Народу раздали 
ваучеры, продали акции. 
Позже эти акции не раз пе- 
рекупались. Предприятие 
же увязло в долгах. Меня- Ц 
лись хозяева.Менялся ас-1 
сортимент. О заводе пошли ДИМИН 
темные слухи.

Наконец, бедствующее предприятие 
попало в руки "Сибирского инвестици
онного холдинга”. Его генерального 
директора, доктора технических наук, 
члена-корреспондента Российской ака
демии инженерных наук Сергея МАЙ
ЗЕЛЯ (на снимке в центре), мы по
просили прояснить перспективы сте
кольного производства на Среднем 
Урале.

—Компания "Сибинвест”, — расска
зывает Сергей Григорьевич, — инвес
тирует различные проекты региональ
ной промышленности. Холдинг зани
мается переработкой техногенных от
ходов, работает с недвижимостью. Сте-

желая ситуация на заводе. Беда ураль
ской стекольной промышленности в 
том, что на Урале нет необходимых 
для стекловарения белых кварцевых 
песков. Отсутствие песков заставляло 
стекольщиков выпускать либо совер
шенно дрянную белую бутылку с зеле
новатым отливом, либо приходилось 
везти сырье из-под Москвы или поку
пать за валюту за границей.

В такой ситуации завод стал насто
ящей золотой жилой для водочных пе
рекупщиков. Им было все равно, какую 
бутылку брать. И когда я в марте про
шлого года пошел на очень непопуляр
ные меры, остановив производство бе

лого стекла, у нас нача
лась настоящая война: 
очень многим людям 
было выгодно, чтобы 
производство этой бу
тылки продолжалось.

Нам здесь спрово
цировали очень серьез
ную забастовку, сожгли 
мазутный склад, “слили" 
одну печь, и мы “попа
ли" еще на 3 миллиарда 
рублей. Но не останови
лись. Мы стали выпус
кать коричневую пивную 
бутылку и на этом ста
ли строить свой плано
вый “белый” бизнес.

По словам С Майзе
ля, “для того, чтобы все 
было как надо", его ко
манда должна была най-

родный газ переведены 43 
котельные (планировалось — 
50).

Основная причина — недо
финансирование работ, недо
поставки труб и изолирующих 
материалов. На объектах га
зификации планировалось 
освоить более 140 млн. руб
лей. Из областного бюджета 
за десять месяцев освоено 
порядка 53 млн. рублей.

Несвоевременное финан
сирование привело к даль
нейшему росту кредиторской 
задолженности, которая вы
росла с начала года на 12 
процентов и составляет 44,3 
млн. рублей: по Свердловск- 
облгазу — 8,2 млн., Алапаев
скому и Новолялинскому га
зопроводам-отводам — 16,4 
млн. и 14,96 млн. рублей со
ответственно. Задолженность 

подрядчикам в двух последних 
городах задерживает сдачу 
этих объектов госкомиссии.

Сохраняется напряжен
ность с обеспечением объек
тов трубами. И это в области, 
где функционируют несколь
ко трубных заводов. Так вот, 
при годовой потребности по
чти 15 тысяч тонн заказчики 
получили в нынешнем году 
чуть больше 2 тыс. тонн труб, 
или 13,6 процента от необхо
димого. Это стало причиной 
остановки работ на газопро
водах Велижаны—Тавда, Та- 
лица —Пышма—Камышлов, 
подготовлена трасса, но не 
начинается прокладка на вет
ке Арти—Михайловск.

Не дают ощутимых резуль
татов заготовка и сбор лома 
черных металлов. Только в 
20 муниципальных образова
ниях из 41, имеющих соот
ветствующие задания, орга
низовали работу. При зада
нии 92 тыс. тонн лома со
брано только 12 тыс. Зачас
тую организации, отправля
ющие лом трубным заводам, 
просят за него деньги, а не 
продукцию, то есть столь не

обходимые трубы.
Министр экономики и тру

да Свердловской области 
Г.Ковалева, выслушав крити
ку в адрес областного каби
нета министров от газовиков 
и глав городов, сказала о том, 
что, если бы последние так 
же рьяно работали над вы
полнением программы гази
фикации, сегодняшнего дис
пута не было бы.

Больше всех критиковал, а 
точнее, настойчивее других 
просил деньги генеральный 
директор ОАО “Свердловск- 
облгаз” Г.Пермяков. При на
личии необходимых средств, 
по словам Германа Василье
вича, его организация свой 
план (325 км газопровода) 
выполнит. Появится возмож
ность перевести на газ еще 
пять котельных. Всего же 
долги облгаза газовикам со
ставляют 450 млн. рублей. 
Облгазу же должны в 2,5 раза 
больше.

Вице-премьер правитель
ства А.Коберниченко сомне
вается в том, что газовики — 
самые бедные люди. Он счи
тает, что руководители газо

кольное же производство 
— один из самых значи
мых проектов.

—15 декабря 1997 года
мы пришли на Уфимкинский завод, — 
продолжает С.Майзель. — До нас здесь 
сменилось очень много хозяев. Мы по
лучили в наследство 72 миллиарда руб
лей долгов (старыми), из которых 21 
млрд. — задолженность перед налого
вой инспекцией и примерно 60 млрд. 

, — это консолидированная задолжен
ность по зарплате, по выплате али
ментов и задолженность перед постав
щиками за сырье.

Когда мы посмотрели на продук
цию, стало понятно, почему такая тя

ти и нашла источники сырья, топлива 
и денег.

Сырье нашли в Пермской области, 
раскопав там карьер с хорошим пес
ком. Источник энергии — природный 
газ — дался заводу ценой больших 
усилий. “Благодаря тому, что Э.Рос
сель мне поверил, — говорит директор 
холдинга, — нас вписали во внеплано
вое строительство газопровода. По 
планам газ пришел бы сюда только 
через 8 лет. За это время люди бы 
здесь вымерзли или разбежались. Мы

вых структур должны пускать 
средства в первую очередь на 
зарплату и строительство жиз
ненно важных объектов: “Тог
да у нас не будут появляться 
никому не нужные пятизвез
дочные отели типа “Эрмита
жа", что построили за Екате
ринбургом с участием горга
за в канун работы конгресса 
ЮНЕСКО”.

Поддержала коллегу Г.Ко
валева, которая высказалась 
за финансовую дисциплину. 
Без нее, считает Галина Алек
сеевна, можно загубить лю
бую программу и доброе на
чинание.

Глава администрации гу
бернатора Ю.Пинаев выска
зался в том плане, что дан
ный проект постановления по
дан на рассмотрение в сыром 
виде. Плач Ярославны, по его 
словам, здесь неуместен.

Действительно, негоже ус
траивать взрослым мужикам 
что-то наподобие поминок по 
якобы безвременно загублен
ной программе газификации. 
Тем более что на 2000 год 
губернатор Э.Россель поста
вил задачу — ввести в эксп
луатацию тысячу километров 
газопроводов.

Кстати, некоторые субъек
ты федерации, причем не са
мые богатые, с такой зада
чей справляются.

Джамал ГИНАЗОВ. 

стали строить газопровод 
вместе с облгазом и Тюмен
ским объединением по гази
фикации. Общая стоимость 
проекта 2,5 миллиона долла
ров”. (О торжественном пуске 
газа “ОГ” сообщала).

Деньги появились, когда 
решили проблему сбыта. Се
годня санкт-петербургская 
“Балтика" разливает пиво в 
уральские бутылки, а уфим- 
кинские производители стек-

лотары получают предоплату за отгру
женную продукцию.

По словам директора холдинга, су
ществующая финансовая связь позво
ляет, во-первых, вот уже 8 месяцев 
вести нормальное производство, во-вто
рых, выплачивать каждые две недели 
зарплату, в-третьих, гасить старые дол
ги по зарплате и, в-четвертых, рассчи
тываться за строительство газопрово
да и переоснащать производство.

Словом, С.Майзель настроен опти
мистично. У стекольной отрасли — от
личные перспективы. А на Уфимкинс- 
ком стекольном заводе к новому году 
обещали поднять зарплату.

Татьяна КОВАЛЕВА.
Фото Станислава САВИНА.

2 декабря 1999 года созывается 
Палата Представителей 
Законодательного Собрания 
Свердловской области
для проведения внеочередного 
заседания.

Начало работы в 11.00 в зале 
заседаний на 10-м этаже Дома пра
вительства (г.Екатеринбург, пл.Ок
тябрьская, 1).

На заседании Палаты Представи
телей предполагается обсудить сле
дующие вопросы:

—Об Областном законе “О вне
сении изменений и дополнений в Из
бирательный кодекс Свердловской 
области”;

—Об Областном законе "О со
браниях (сходах), конференциях 
граждан в муниципальных образо
ваниях, расположенных на террито
рии Свердловской области”;

—Об Областном законе "О вне
сении изменений в Областной закон 
"Об основах жилищной политики в 
Свердловской области”;

—Об Областном законе "О вне
сении изменений в Областной закон 
"О нормативах минимальной бюд
жетной обеспеченности в Свердлов
ской области”;

—О внесении изменений в соста
вы окружных избирательных комис
сий 162 Верх-Исетского и 166 Пер
воуральского одномандатных изби
рательных округов по выборам де
путатов Государственной Думы Фе
дерального Собрания Российской 
Федерации;

— О смете расходов Палаты 
Представителей Законодательного 
Собрания Свердловской области на 
2000 год;

—О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания 
Свердловской области;

— Разное.

В минувшую субботу в 
Оренбурге под 
председательством Эдуарда 
Росселя прошло очередное 
заседание совета Уральской 
экономической ассоциации. 
О нём рассказывает пресс- 
секретарь губернатора 
Свердловской области 
Александр ЛЕВИН:

- Нынешнее заседание Ураль
ской ассоциации было очень 
представительным. Достаточно 
сказать, что в нём приняли учас
тие председатель правительства 
Российской Федерации Влади
мир Путин, его первый замести
тель Виктор Христенко, министр 
экономики РФ Андрей Шапова- 
льянц, министр топлива и энер
гетики РФ Виктор Калюжный, 
министр по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситуа
циям и ликвидации последствий 
стихийных бедствий Сергей 
Шойгу, министр юстиции РФ 
Юрий Чайка, министр сельско
го хозяйства и продовольствия 
РФ Александр Гордеев, министр 
по делам печати, телерадиове
щания и средств массовых ком
муникаций РФ Михаил Лесин.

Как заметил Владимир Путин, 
присутствие столь большой де
легации правительства на засе
дании Уральской ассоциации 
связано с тем, что, во-первых, 
Кабинет министров считает эту 
ассоциацию одной из ведущих 
в стране, а во-вторых, вопросы, 
вынесенные в повестку дня, 
чрезвычайно важны как для Ура
ла, так и для всей России.

Руководители уральских ре
гионов на сей раз обсуждали 
проблемы продовольственной 
безопасности и вопросы про
мышленной политики. Тон в раз
говоре о продовольственной бе
зопасности задал губернатор 
Оренбургской области Влади
мир Елагин. Известно, что про
довольственная безопасность 
страны достигается при условии 
обеспечения 80 процентов по
требностей населения в продук
ции собственного производства. 
Лишь двадцать процентов про
дуктов питания можно завозить 
из-за рубежа. В настоящее вре
мя по оценкам экспертов баланс 
этих цифр по России составля
ет 60:40. То есть мы обеспечи
ваем себя своими продуктами 
питания на 60 процентов, а 40 - 
завозим. Таким образом, о про
довольственной безопасности 
говорить не приходится.

Обсуждение этого вопроса 
проходило остро, но конструк
тивно. Члены совета ассоциации 
высказались за создание сис
темы продовольственной безо
пасности Уральского региона. 
Эта система должна обеспечить 
производство уральскими сель
хозпредприятиями в ближайшие 
десять лет более двадцати мил
лионов тонн зерна, около трех 
миллионов тонн овощей, почти 
девять миллионов тонн молока, 
два миллиона тонн мяса, более 
семи миллиардов 'штук яиц. При 
ассоциации создан совет по про
довольственной безопасности 
Уральского региона.

Подводя итоги развернув
шейся дискуссии, Эдуард Рос
сель особое внимание уделил 
возрождению уральской дерев
ни. Он заметил, что если все мы 
не повернемся лицом к пробле
мам сельского жителя, то через 
какое-то время в деревне про
сто не останется людей. По мне
нию Эдуарда Росселя, молодежь 
уезжает сегодня из деревни не 
потому, что она стремится лю
бой ценой в город. Просто в де
ревне нет никаких условий для 
современной жизни. Вот уже не
сколько десятков лет сюда прак
тически не едут молодые специ
алисты. Сегодня встретить в де
ревне молодого врача или учи
теля - большая редкость. Вот 
почему, по глубокому убеждению 

В Оренбурге в ходе заседания совета Уральской 
экономической ассоциации руководители областей и 
республик региона приняли обращение ко всем 
общественно-политическим силам страны. Ниже 
публикуем полный текст этого обращения.

Первые 100 дней работы Правительства В.В. Путина показали, 
что новый российский премьер серьезно взялся за решение важ
нейших проблем нашего государства. Его четкая позиция по ук
реплению России, всесторонняя поддержка военно-промышлен
ного комплекса, умение наладить конструктивный диалог с депу
татским корпусом, понимание важности построения крепкой Фе
дерации, конкретные решения по социальным проблемам не мо
гут не импонировать.

Конечно, правительство, возглавляемое В.В. Путиным, делает 
только первые шаги. И о каких-то глобальных выводах по его 
деятельности говорить преждевременно. Но странно слышать и 
потоки безосновательной критики в адрес премьера В.В. Путина. 
Более того, слышать призывы и слухи о его возможной и уже 
якобы решенной отставке.

Бесспорно, у нас нет незаменимых людей. И все-таки, когда же 
мы научимся уважать друг друга, быть терпимыми, не поддавать
ся сиюминутным политическим колебаниям. Подобный подход 
наносит непоправимый ущерб деятельности главного экономи
ческого штаба страны - нашего Правительства.

Убеждены, что стабильная работа Кабинета министров не со
вместима с чехардой его руководителей, с необдуманной сменой 
ключевых министров. Постоянное вбрасывание в общественное 
мнение идей о том, что Председатель Правительства РФ - чело
век временный, который сегодня руководит Кабинетом, а завтра 
может быть без каких-либо аргументов отправлен в отставку, 
наносит непоправимый вред экономике России.

В такой нестабильной, искусственно создаваемой ситуации 
политический капитал наживают те, кто лишь на словах ратует об 
интересах России, а на самом деле думает про свои амбиции и 
личном рейтинге.

Мы - члены Совета Уральской экономической ассоциации - 
призываем все общественно-политические силы страны в столь 
непростой для России момент сплотиться ради могущества на
шего родного государства, ради благополучия всех россиян. Да
вайте каждый на своем месте делать все необходимое и возмож
ное для того, чтобы наша Россия мужала и крепла. Давайте ока
жем российскому правительству во главе с В.В. Путиным всесто
роннюю поддержку.

Убеждены, что только согласие и стабильность, дружная рабо
та и взаимопонимание помогут всему российскому обществу спра
виться с самыми трудными проблемами.

Члены Совета Уральской экономической ассоциации.

Погода
1—2 декабря теплый воздух с Атланти- . 

ки достигнет Урала. Ожидается облачная I
с прояснениями погода, небольшой снег, | 

ветер юго-западный 5—10 м/сек., темпе- 
Ф ратура воздуха ночью минус 6... минус 11, |

днем минус 2... минус 7, по южной полови
не области местами до плюс 2 градусов.

7.15; восход Луны — в 0.57, заход — в 
Луны — последняя четверть 30.11.

В районе Екатеринбурга 1 декабря восход Солнца — 
в 9.08, заход — в 16.24, продолжительность дня —

14.41, фаза

нашего губернатора, пробле
мы продовольственной безо
пасности во многом определя
ются человеческим фактором.

Другим важным вопросом 
возрождения дел на селе яв
ляется ситуация с потребко
операцией. Практика свиде
тельствует: там, где она суще
ствует и развивается, - жизнь 
сохраняется. Там, где её нет, - 
всё чахнет. К сожалению, ком
мерсанты не заинтересованы 
в развитии торговли в нашей 
уральской глубинке.

Практически все выступав
шие по данному вопросу гово
рили о необходимости созда
ния в Российской Федерации 
своего родного крестьянского 
банка. По этому поводу пре
мьер-министр Владимир Пу
тин заявил: “Считайте, что воп
рос решен. Россельхозбанк бу
дет создан”. А что касается про
блемы продовольственной бе
зопасности в целом, то её об
суждение по поручению пред
седателя российского прави
тельства будет вынесено на 
заседание Кабинета мини
стров. Этот вопрос Эдуард Рос
сель, как президент Уральской 
экономической ассоциации, 
будет готовить к тому заседа
нию вместе с министром сель
ского хозяйства России Алек
сандром Гордеевым.

Второй вопрос повестки дня 
о промышленной политике в 
Уральском регионе, с докладом 
по которому выступил губерна
тор Челябинской области Петр 
Сумин, по своей важности и ак
туальности не уступал первому. 
Отмечалось, что промышлен
ность - это становой хребет на
шего родного Урала. В послед
нее время, особенно в текущем 
году, наметились положитель
ные сдвиги в работе промыш
ленных предприятий - они ста
ли давать рост объемов произ
водства. По мнению лидеров 
уральских территорий, 2000 год 
явится решающим для восста
новления российской экономи
ки. Поэтому следует обеспечить 
рост объема производства на 
8-10 процентов. Выступавшие 
по этому вопросу говорили об 
эффективной реализации меж
регионального и федерального 
государственного заказа, об 
организации межрегиональной 
кооперации и специализации 
при выпуске конечной продук
ции, о формировании инвести
ционно-финансовой системы, о 
создании крупных вертикально 
интегрированных структур, об 
ориентации на конечную про
дукцию машиностроения для 
ТЭКа, АПК, металлургической 
промышленности, о широком 
использовании потенциала во
енно-промышленного комплек
са.

Хочу заметить, что обсуж
дение вопросов повестки дня 
и многих других насущных про
блем активно проходило и в 
перерывах заседания. Руково
дители регионов Урала имели 
уникальную возможность об
щаться с премьером, мини
страми и решать текущие во
просы, связанные с жизнедея
тельностью областей и респуб
лик Уральского региона. Что 
касается Эдуарда Росселя, то 
в Оренбург он прилетел из 
Москвы в самолете председа
теля российского правитель
ства, где имел возможность, 
как говорится, в неформаль
ной обстановке обсудить с гла
вой Кабинета министров мно
жество вопросов.

По завершении заседания 
Уральской экономической ас
социации Владимир Путин дал 
ему высокую оценку. Он отме
тил хорошую добротную под
готовку обсуждаемых вопросов 
и высокий уровень их обсуж
дения.
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С
АМО это сочетание — экс
портный контроль — пока 
непривычно для нашего 
слуха, а между тем многие экс

перты высказывают мнение, что 
именно проблема экспортного 
контроля станет ключевой при 
формировании мировой эконо
мики XXI века после завершения 
процесса международного раз
деления труда. Роль, уготован
ная России в третьем тысячеле
тии, зависит от того, насколько 
успешно удастся решить эту про
блему российским политикам,го
сударственным деятелям, про
мышленникам и ученым.

Дело в том, что ныне между
народные торговые отношения 
регулируются в рамках соглаше
ний, выработанных ВТО, а также 
другими организациями, в том 
числе в России — Федеральной 
службой по валютному и экспорт
ному контролю. Страна, считаю
щая, что ее права ущемлены, 
вправе обратиться в междуна
родный суд и имеет все шансы 
выиграть дело. Однако в по
следние годы все больше про
блем возникает не в части меж
государственных торговых отно
шений, а в плане ограничения 
прав страны-производителя на 
экспорт той или иной продукции 
— как правило, наукоемкой, спо
собной резко изменить баланс 
сложившихся в мире сил. Рас
смотреть эти сложнейшие воп
росы и намерены участники кон
ференции.

Инициатором ее проведения 
стал депутат Государственной 
Думы Валерий Язев — главный 
эксперт Государственной Думы 
РФ по этому вопросу, — совмест
но с московским Центром по 
проблемам экспортного контро
ля. В конференции примут учас
тие более 50 специалистов, в их 
числе — 15 представляющих де
партаменты торговли и энерге
тики США, посольство этой стра
ны, а также такие научные цент
ры с мировой известностью, как 
Лос-Аламосская. Ливерморская 
и Аргонская национальные ла
боратории. С российской сторо
ны примут участие представите
ли правительства и заинтересо
ванных ведомств, администрации 

области, а также специалисты 
ЗАТО Новоуральск и Лесной и 
некоторых оборонных предприя
тий.

Уральские оборонщики испы
тывают к конференции легко 
объяснимый интерес. Сотрудни
чество с американской стороной 
позволяет разрешить ряд слож

нейших технических и экономи
ческих проблем. Не секрет, что 
Россия и США конкурируют на 
мировом оружейном рынке и 
очень может быть, что диалог без 
посредников в центре России 
позволит решить многие набо
левшие вопросы.

Что сулят итоги конференции 
простому жителю Новоуральска 
и Среднего Урала? Известно, что 
пределом мечтаний новоуральс
ких атомщиков является получе
ние разрешения на право само
стоятельного ■ведения торговых 
операций на внешнем рынке. Не 
без основания руководители го
рода и простые горожане полага
ют, что при получении такого пра
ва доходы ЗАТО многократно воз
растут. Известно, что уральские 
оборонщики давно ищут возмож
ности самостоятельного выхода 
на внешний рынок, и Новоураль
ская конференция открывает~для 
этого прекрасные перспективы.

Немаловажно и то, что прове
дение подобных конференций по
зволяет развеять мрачноватый 
ореол закрытости, которым ове
яны города, подобные Новоураль
ску. В то же время важно под
черкнуть, что, хотя холодная вой
на уже в прошлом, тайны остают
ся тайнами — режим секретности 
никто не отменял. Именно поэто
му все мероприятия конферен

ции намечено провести вне пре
делов ЗАТО — в зоне отдыха “Зе
леный Мыс”.

Проблематика экспортного кон
троля довольно сложна. На кон
ференции Всемирного Совета 
экс-министров иностранных дел 
(8 июля 1999 года) депутат Госу
дарственной Думы Валерий Язев 

сделал акцент на основных воп
росах. Он представил концепцию 
экспортного контроля, в которой 
скрещиваются, по крайней мере, 
три важнейших направления в 
сфере безопасности:

—недопущение дальнейшего 
распространения оружия массо
вого уничтожения;

—регулирование продаж опас
ных видов вооружений;

—защита национальных инте
ресов страны.

Экспортный контроль, по сло
вам В. Язева, прежде всего — не 
удел технических экспертов. Это 
крупный политический и страте
гический вопрос, это позитивное 
явление, способствующее сниже
нию риска масштабной гонки во
оружений. Однако события пос
леднего времени, военные конф
ликты приводят к тому, что наря
ду с тягой к миру, все отчетливее 
проявляется стремление госу
дарств обеспечить военную сто
рону своей безопасности.

—Мы наблюдаем своеобразный 
•парадокс, — подчеркнул Валерий 
Афонасьевич. — В эпоху, когда 
культура мира и дипломатии дол
жна пронизывать внешнеполити
ческие решения государств, к не
счастью стран и народов, из ка
ких-то таинственных глубин вновь 
вырывается на поверхность страх 
и сопутствующее ему инстинктив

ное стремление схватиться за 
оружие.

Угроза растет как бы испод
тишка. И пока не созданы надеж
ные фильтры, которые предотв
ратили бы расползание опасных 
технологий и “критической про
дукции”.

Надо признать, что в первые 

годы становления Российской Фе
дерации система экспортного кон
троля, действительно, не была 
совершенной и что какие-то 
серьезные элементы знаний, тех
нологий и даже разработок мог
ли попасть в чужие руки. В связи 
с этим Валерий Язев обратил 
внимание на один любопытней
ший факт, о котором на Западе 
стараются не говорить:

—Главный, с моей точки зре
ния, вопрос состоит в том, в ка
ком направлении двигаются те 
потоки критических технологий, 
в отношении которых в западных 
столицах высказывают столь мно
го опасений.

Оказывается, что резкий рост 
критического экспорта на фоне 
ослабленного контроля не был 
вызван возросшим спросом на 
российское оружие. На Западе 
давно известно, что самый эф
фективный способ заполучить 
новые идеи или технологии — 
это податься в Россию и полу
чить их там. Основным потреби
телем стали Соединенные Шта
ты, которые сегодня больше все
го и обвиняют Россию в том, что 
она недостаточно хорошо конт
ролирует свой критический экс
порт. Вслед за США идут Герма
ния, Франция и Китай.

Но и в Москве теперь все боль
ше понимают, что обескровлива

ние интеллектуального и научно- 
технического потенциала страны 
грозит риском полного отстава
ния в экономическом и интеллек
туальном развитии. Валерий Язев 
назвал это возрождением чувства 
ответственности за национальные 
интересы. Именно по этой при
чине мы стали совершенствовать 

свою систему экспортного конт
роля. Для нас сегодня крайне важ
но не допустить дальнейшей опас
ной утечки так называемого “се
рого вещества”, то есть интел
лекта. Все понимают, что причи
на “утечки мозгов” — в слабости 
российской экономики. И наивно 
было бы полагать, что “умную, но 
бедную” отечественную науку уда
стся быстро возродить. Элемен
тарно не хватит денег. Но, навер
ное, можно сконцентрировать 
усилия хотя бы на сохранение 
элиты нашей науки. На базе су
ществующих ЗАТО создать оази
сы научной мысли. Чтобы наши 
ученые не смотрели с завистью в 
западную или какую другую сто
рону.

Усилиями руководства России 
к настоящему времени создана 
правовая база для реализации 
программы экспортного контро
ля. Создаются механизмы сверху 
донизу — от федеральных до 
уровня предприятий. Однако сла
бым звеном еще являются регио
нальные механизмы, поскольку 
именно регионы, их руководство 
особо остро испытывают потреб
ность в срочном восстановлении 
промышленной базы и, распола
гая серьезными полномочиями, 
могут пойти даже на рисковые 
операции на внешних рынках, что
бы заработать на выживание ре

гиона. Однако и этой пробле
мой у нас начали серьезно за
ниматься.

Особо заинтересовался пред
стоящей на Урале конференци
ей губернатор области Эдуард 
Россель. Он направил письмо 
директору московского Центра 
по изучению проблем экспорт
ного контроля А. Булочникову с 
предложением заняться органи
зацией конференции и подклю
чил к ее проведению многих ру
ководителей оборонных пред
приятий. Среди приглашенных 
и президент Внешнеполитичес
кой ассоциации А. Бессмертных, 
бывший министр иностранных 
дел СССР, председатель Все
мирного совета экс-министров 
иностранных дел, который объе
диняет несколько десятков по
литиков, чьи имена известны 
всему миру.

Завершится конференция 3 де
кабря представлением в Екате
ринбурге новой общественной 
организации — ассоциации “Урал 
— Америка”, учредителями кото
рой являются Богословский алю
миниевый завод , Каменск-Ураль
ский металлургический завод и 
корпорация “ЯВА". Создание 
организации, нацеленной на ук
репление деловых связей между 
двумя великими странами, позво
лит реализовать договореннос
ти, достигнутые на конференции.

Валерий Язев не раз в своих 
публичных выступлениях гово
рил о необходимости отстаи
вания национальных интересов 
России. Он политик, который 
не боится говорить о патрио
тизме прямо и открыто. В то же 
время очевидно, что и худой 
мир лучше доброй ссоры. Для 
того, чтобы отстоять собствен
ные интересы, необходим диа
лог. Эпоха “великого противо
стояния” России и США в про
шлом, и все решения, которые 
принимались в рамках этой эпо
хи, оказались бесперспектив
ны. Мы обречены на конструк
тивный диалог и новоуральс
кая конференция - один из важ
нейших шагов в верном направ
лении.

Дмитрий СТЕКЛОВ.

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Государственной Думы РФ В.А.Язева.

■ ОФИЦИАЛЬНО

Законодательное Собрание Свердловской области
Палата Представителей

ПОСТАНОВЛЕНИЯ

от 18.11.99 г. № 187-ППП 
г. Екатеринбург

О награждении Сальникова А.П. 
Почетной грамотой 

Законодательного Собрания 
Свердловской области

ПОСТАНОВЛЕНИЯ
Правительства Свердловской 

области
от 18.11.99 г. № 184-ППП 

г. Екатеринбург
О награждении Гусева В.В.

Почетной грамотой
Законодательного Собрания 

Свердловской области
Палата Представителей Законодатель

ного Собрания Свердловской области ПО
СТАНОВЛЯЕТ:

Наградить Гусева Владимира Владими
ровича, директора открытого акционер
ного общества "Комбинат мясной "Екате
ринбургский", Почетной грамотой Зако
нодательного Собрания Свердловской об
ласти за активную законотворческую де
ятельность, большой личный вклад в раз
витие пищевой и перерабатывающей про
мышленности в Свердловской области и 
в связи с 60-летием со дня образования 
предприятия.

Председатель 
Палаты Представителей

П.ГОЛЕНИЩЕВ.
от 18.11.99 г. № 185-ППП 

г. Екатеринбург
О награждении Баранова Н.П.

Почетной грамотой
Законодательного Собрания 

Свердловской области
Палата Представителей Законодатель

ного Собрания Свердловской области 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

Наградить Баранова Николая Николае
вича, главного специалиста Комитета по 
физической культуре, спорту и туризму 
Свердловской области, Почетной грамо
той Законодательного Собрания Сверд
ловской области за большой личный вклад 
в развитие физической культуры и спорта 
в Свердловской области и в связи с 60- 
летием со дня рождения.

Председатель 
Палаты Представителей

П.ГОЛЕНИЩЕВ.
от 18.11.99 г. № 186-ППП 

г. Екатеринбург
О награждении Горбуновой Р.М. 

Почетной грамотой
Законодательного Собрания 

Свердловской области
Палата Представителей Законодатель

ного Собрания Свердловской области ПО
СТАНОВЛЯЕТ:

Наградить Горбунову Раису Михайлов
ну, мастера машинного доения коров сель
скохозяйственного производственного 
кооператива "Большеутинский" муници
пального образования Ачитский район. 
Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Свердловской области за доб
росовестный труд и в связи с 75-летием 
района.

Председатель 
Палаты Представителей 

П.ГОЛЕНИЩЕВ.

Палата Представителей Законодатель
ного Собрания Свердловской области 
ПОСТАНОВЛЯЕТ.

Наградить Сальникова Александра Пет
ровича, тренера-преподавателя детской 
спортивной школы Ачитского района, 
Почетной грамотой Законодательного Со
брания Свердловской области за боль
шой личный вклад в воспитание подрас
тающего поколения и в связи с 75-лети
ем района.

Председатель 
Палаты Представителей 

П.ГОЛЕНИЩЕВ.

от 18.11.99 г. № 186-ППП 
г. Екатеринбург

О награждении Феденева Е.И.
Почетной грамотой

Законодательного Собрания 
Свердловской области

Палата Представителей Законодатель
ного Собрания Свердловской области ПО
СТАНОВЛЯЕТ:

Наградить Феденева Евгения Иванови
ча, главу администрации Ключевского 
сельского совета муниципального обра
зования Ачитский район, Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Свер
дловской области за многолетний добро
совестный труд и в связи с 75-летием 
района.

Председатель 
Палаты Представителей 

П.ГОЛЕНИЩЕВ.

от 22.11.99 г. № 1323-ПП г. Екатеринбург 
О регистрации коммерческой организации 

с иностранными инвестициями
В соответствии с Законом Рос

сийской Федерации от 9 июля 1999 
года № 160-ФЗ "Об иностранных 
инвестициях в Российской Федера
ции" Правительство Свердловской 
области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Зарегистрировать
Общество с ограниченной ответ

ственностью “Российско-итальянское 
совместное предприятие “Леспром".

Место нахождения: г. Екатерин
бург, ул. Братьев Быковых, д. 28, к. 
37.

2. Указанной организации упла
ту налогов, статистическую отчет-

от 22.11.99 г. №132

ность производить в соответствии с 
действующим законодательством.

3. Контроль за исполнением по
становления возложить на первого 
заместителя председателя Прави
тельства Свердловской области по 
экономической политике и перспек
тивному развитию, министра эконо
мики и труда Свердловской области 
Ковалеву Г.А.

4. Постановление опубликовать 
в "Областной газете".

Председатель Правительства 
Свердловской области

А.ВОРОБЬЕВ.
-ПП г. Екатеринбург

О тарифах на услуги, оказываемые 
ОАО “Уральский лифтостроительный завод” 

на железнодорожных подъездных путях
В соответствии с постановления

ми Правительства Свердловской об
ласти от 30.12.96г. И 1057-п “О госу
дарственном регулировании цен и та
рифов на территории Свердловской 
области” (“Областная газета” от 
15.01.97г.) с изменением, внесенным 
постановлением Правительства Свер
дловской области от 22.08.97г. № 727- 
п ("Областная газета" от 02.09.97г.), 
и от 05.04.99г. № 419-ПП “О тарифах 
на услуги, оказываемые предприяти
ями промышленного железнодорож
ного транспорта на подъездных пу
тях” ("Областная газета” от 
09.04.99г.) Правительство Свердлов

ской области ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить и ввести в действие 

Предельные тарифы за текущее 
содержание подъездных путей и про
пуск вагонов по подъездным путям 
(прилагаются).

2. Контроль за исполнением на
стоящего постановления возложить 
на заместителя председателя Пра
вительства Свердловской области 
Штагера В.П.

3. Опубликовать настоящее по
становление в "Областной газете”.

Председатель Правительства 
Свердловской области

А.ВОРОБЬЕВ.

Перечень 
подлежащих опубликованию сведений о доходах за 1998 год и об имуществе зарегистрированного 

кандидата по Верх-Исетскому одномандатному избирательному округу № 162 
ДМИТРИЕВА ВЛАДИМИРА АНАТОЛЬЕВИЧА по выборам в депутаты Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации третьего созыва

УТВЕРЖДЕНО 
постановление Правительства 

Свердловской области 
от 22.11.99 г. № 1326-ПП 

“О тарифах на услуги, оказываемые 
ОАО “Уральский лифтостроительный завод" 

на железнодорожных подъездных путях”

Предельные тарифы
за текущее содержание подъездных путей

№ 
п/п

ФИО Совокуп
ный годо
вой доход 

(руб)

Источники 
выплаты дохода

Вид и наименование имущества, принадлежащего на праве 
собственности

место нахождения имущества 
(субъект РФ, город либо иностранное 

государство)

автомобили 
(марка, 

количество)

другие 
транс

портные 
средства 

(вид, 
марка, 

кол-тво)

земель
ные 

участки 
(га)

жилые 
дома 

(кв. м.)

дачи 
(кв.м.)

кварти
ры 

(кв.м.)

гаражи и иные 
строения, 

(кв.м)

1. 2. 3. 4. 5. 6. 7. 8. 9. 10.

1. Дмитриев 
Владимир 

Анатольевич

18 950 482 ООО "ТЭКТОН” - 
13 737 руб. 

Доходы, полученные 
от занятий предпри

нимательской 
торгово - закупоч
ной деятельностью 
- 18 945 745 руб.

— 580 
г.Екате- 
ринбург

Торговый 
центр”Уктус- 
ский”(ООО 
"ЭСПАС”) 

2700 
г.Екатеринбург

5 штук 
ГАЗ-2410 
Мицубиси 
Г алант 
УАЗ-31512 
ГАЗ-330210 
ГАЗ-2705500

и пропуск вагонов по подъездным путям

Примечание: на настоящие тарифы распространяются общие указа
ния, утвержденные постановлением Правительства Свердловской облас
ти от 05.04.99г. № 419-ПП “О тарифах на услуги, оказываемые 
предприятиями промышленного железнодорожного транспорта на подъез
дных путях”.

№ 
п/п

Наименование 
предприятий

Предельный тариф 
(без НДС), в руб. и коп.

за текущее 
содержание 1 км 

подъездных 
путей в месяц

за пропуск 
1 вагона 

по подъездным 
путям

1 2 3 4
ОАО "Уральский 
лифтостроительный 
завод”

3750-00 211-00

Главное — ликвидировать 
дефицит лекарств

Несмотря на сложности с финансированием со стороны 
областного правительства, программа “Доступные 
лекарства” живет.

С начала года на ее реализацию затрачено 129 млн. рублей, 
по бесплатным и льготным рецептам отпущено лекарственных 
препаратов на 103 млн. рублей. Необходимое лекарство по 
бесплатным и льготным рецептам получили свыше 252 тысяч 
больных. При этом каждый больной в среднем получил лекар
ственных препаратов на 408 рублей.

На сегодняшний день отпуск по бесплатным и льготным ре
цептам в Екатеринбурге осуществляют 36 аптек. По словам 
начальника отдела организации и экономики лекарственного 
обеспечения ТФОМС Раисы Садовниковой, в аптеки поступили 
адиуретин, бензонал (табл.), наком (табл.), фенилин (табл.), 
фенобарбитал (табл.). После товарного кредита, широко охва
тившего аптечную сеть, без сбоя идет обеспечение по льготным 
и бесплатным рецептам капотеном, решена проблема с антибак
териальными, противовоспалительными препаратами, глазными 
каплями, дезагрегантами. “Значительно улучшилось обеспече
ние лекарственными препаратами больных эпилепсией, паркин
сонизмом, ревматоидным полиартритом, несахарным диабетом,” 
- подчеркивает Раиса Вячеславовна. Полностью обеспечена по
требность в беклометазоле и интале - препаратах, применяю
щихся для лечения бронхиальной астмы, а также в пирацетаме 
(в табл, и ампулах), панкреатине, нитросорбите (в табл.). "При
чем потребление всех указанных препаратов увеличилось по 
сравнению с прошлым годом в два раза, - замечает Р.Садовни
кова. - С одной стороны, это объясняется тем ажиотажным 
спросом, который устойчиво сложился вокруг некоторых препа
ратов. С другой стороны, изменилась технология лечения, что 
повлекло за собой и изменение назначения препаратов. В боль
шем количестве назначаются более эффективные лекарствен
ные средства с меньшими побочными эффектами. Однако такие 
препараты, как правило, являются более дорогостоящими”. 
Средняя стоимость одного рецепта в области составляет 97 
рублей. В несколько раз превышает эту сумму стоимость ре
цептов для больных паркинсонизмом, эпилепсией, бронхиальной 
астмой. Так, на лечение одного больного-астматика с начала 
года израсходовано около 1000 рублей. Улучшение лекарствен
ного обеспечения больных этим заболеванием не замедлило 
дать положительные результаты: меньше людей поступает в 
стационар и вызывает на дом “скорую помощь". Кроме того, 
уменьшилась летальность среди больных бронхиальной астмой.

В ближайшее время в аптеки города и области поступят 
эналаприл (10 тысяч упаковок), кардикет (6 тысяч упаковок). 
До конца декабря в аптечную сеть поступит пенталгин, винпоце
тин. Остается тяжелой ситуация с обеспечением некоторыми 
противоастматическими препаратами, но это произошло по вине 
фирмы-изготовителя, в которой ведется наладка линий. В де
кабре производство противоастматических препаратов будет 
возобновлено, они также поступят в аптеки.

Следует сказать, что аптека, получая “дефицитный” препа
рат, в первую очередь обслуживает жителей своего района, 
стоящих в очереди на обеспечение данным препаратом. Вот 
почему жителю другого района, обратившемуся с льготным 
рецептом, препарат могут не отпустить, разве что посоветуют 
обратиться после того, как обслужат людей, стоящих на обес
печении. Неудивительно, что многие люди - больные люди - не 
могут своевременно получить в аптеке именно это “дефицит
ное” лекарство. По словам руководителя медицинского центра 
Вячеслава Беллавина, с начала года в территориальный фонд 
поступило свыше 20 тысяч звонков относительно программы 
“Доступные лекарства”, ни один из них не был оставлен без 
внимания, в острых ситуациях принимались экстренные меры по 
обеспечению нужным препаратом. "Спасибо большое, благода
ря метотрексату я избавилась от мучительных болей,” - позво
нила в фармотдел ТФОМСа, чтобы выразить благодарность, 
Галина Третьякова, инвалид 2 группы. "Без этацизина я не могу 
жить с 1993 года, другие противоаритмические препараты мне 
не подходят, поэтому аритмолог выписывает мне только этот 
препарат, - делится Сергей Федоров. - Спасибо, что помогли в 
его обеспечении. Как человек больной и знающий цену здоро
вью, желаю вам его от всей души...”

Светлана ОГАРЕВА.



30 ноября 1999 года Областная 3 crpJ

■ КОМАНДИРОВКА ПО ПИСЬМУ
£

Дом последней надежды
Для того, чтобы его отыскать, 
не обязательно знать точный 
адрес. Здесь, в небольшом 
уральском городке Волчанске, 
достаточно спросить у любого 
прохожего, где находится Дом 
ветеранов...

Типовая трехэтажка выглядит мо
ложе своих тридцати. Когда-то в ней 
располагалось женское общежитие. 
В 1996 году в Волчанске решено 
было открыть специальный дом для 
пожилых людей. Общими усилиями 
привели в порядок здание бывшей 
общаги. И начали старики потихонь
ку обустраиваться, обживаться на 
новом месте.

...За дверями царила осень с не
изменной слякотью и грязью, а 
здесь — тепло и уютно. Обувь жиль
цы и приходящие к ним гости ос
тавляют в коридоре, 'в ячейках спе
циального стеллажа. Так и чистоту 
легче соблюдать, и от разных ин
фекций ^абушек и дедушек уберечь.

Комната отдыха: мягкая мебель, 
телевизор. Миниатюрные, аккурат
ные кухоньки (жильцы готовят сами). 
Здесь есть все необходимое — элек
трические плиты, столы, шкафчики. 
И повсюду — на подоконниках, сте
нах — буйная зелень комнатных ра
стений.

Директор Дома ветеранов Люд
мила Алексеевна Бахарева, поин
тересовавшись моими первыми 
впечатлениями, невесело улыбну
лась:

—Я и рада и не рада этому, но 
обычно наш Дом посетители отно
сят к разряду благополучных и бес
проблемных. Хотела бы я, чтобы это 
было действительно так!

“МОЖЕТ, КТО И ПОМОЖЕТ...”
На одной из кухонь хлопочет по 

хозяйству Анна Григорьевна Сема- 
кина. На вопрос, как живется здесь, 
чуть задумалась, присела на табу-

Волчанск мне стал родным — мно
гое здесь выстроила вот этими ру
ками. И сейчас могу хоть валенки 
подшить, хоть печку сложить — 
жизнь всему научила. Хотелось бы 
оставшиеся годы по-человечески 
дожить. Осень да зиму так и живем. 
А вот летом — хоть волком вой, без 
горячей-то воды. Еще плохо, что 
медсестры нет. Ты все запиши, доч
ка, может кто и впрямь поможет...

—Дом ветеранов, действительно, 
остался без медицинского работни
ка, — поясняет ситуацию Людмила 
Алексеевна. — Сейчас у нас офици
ально есть полставки медсестры да 
еще недавно полставки фельдшера 
дали. Вот только денег в наш бюд
жет не добавили...

Сейчас жильцы Дома вынуждены 
обращаться в больницу, располо
женную в другой части города. Доб
раться до нее можно только трам-

бюджета, который, к сожалению, не
богат. Отсюда и штат (12 человек), и 
оклады. А между тем работа с пожи
лыми людьми требует таких редких 
качеств, как терпение, заботливость, 
душевное тепло...

Что помогает людям работать в 
таких условиях? Наверное, у каждо
го источник поддержки свой. Для 
Людмилы Бахаревой это — Библия.

—Когда выдается свободная ми
нутка, именно здесь я черпаю силы, 
и мудрость, и утешение, — говорит 
Людмила Алексеевна, бережно пе
релистывая страницы с многочис
ленными пометками на полях.

Но чаще в свободное время ей
приходится бегать по 
и учреждениям города 
досок, то краски, то 
порошка.

—На хозяйственные

предприятиям 
в поисках то 
стирального

чиваются слезы. — Муж умер — сер
дце не выдержало... Вспоминать те 
счастливые годы — больно. Бежен
цами вот стали. Кто не знает — не 
дай Бог узнать, что это значит! Под 
старость лет оказаться ни с чем...

По-иному сложилась судьба Та
исии Семеновны Киселевой. Она не 
уезжала с родного Урала. Но, как и 
Элла Викторовна, оказалась здесь, 
в Доме ветеранов, потеряв после
днюю надежду. Долгие годы Таисия 
Семеновна ухаживала за больной 
сестрой, а когда сестра и ее муж 
умерли, у родственников случилась 
беда. Квартиру пришлось продать. 
А Таисия Семеновна оказалась на 
улице.

—Что там говорить, слез много 
пролито. Хоть здесь покой нашла. 
Комнатка у меня хорошая, солнеч-

ности, с которыми своими силами 
мы справиться не сможем. Напри
мер, если бы кто-нибудь помог Дому 
ветеранов возвести декоративную ог
раду, пенсионеры могли бы выса
живать морковку, зелень всякую, ко
торую они сейчас на подоконниках 
выращивают, на приусадебном уча
стке.

А пока Дом стоит “на семи вет
рах”. Те саженцы, которые несколь
ко раз высаживали сотрудники, были 
вытоптаны или съедены гуляющими 
вокруг козами и коровами.

Лидия Николаевна и ее едино
мышленники руки не опускают, по
пыток создать для пожилых людей 
приличные условия жизни не броса-

В ПОДРОБНОСТИ

Праздник "до", 
праздник "после" 

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
В минувшее воскресенье в Екатеринбурге состоялось 

праздничное открытие ледового сезона, венцом которого
ют.
НИЯ 
ных

к

Но пока благородные намере-
упираются в отсутствие 
средств.
сожалению, нормативы,

мотренные документами на

денеж-

лредус- 
содер-

стал матч чемпионата России 
омской “Юностью”.

“СКА-Свердловск” (Ека-

между “СКА-Свердловск" и

теринбург) “Юность

рет, сложив на 
крепкие руки.

—Трудностей 
дали. Сама-то

коленях жилистые,

мы, старики, пови- 
я из Удмуртии, но

ваем, а приедешь — еще и 
ди сидеть надо.

А потому с надеждой и 
нием ждут старики, когда 
в здешнем процедурном 
своя медсестра, которая

а очере-

нетерпе- 
появится 
кабинете 
и давле-

ние померит, и укол вовремя поста
вит...

Осень и зиму здесь любят — не 
за золотой листопад или хрупкую 
красоту снежинок. Просто горячая 
вода приходит в Дом вместе с ото
пительным сезоном. Весной и ле
том сияющая кафелем душевая без
действует. На смену отопительному 
приходит “сезон кипятильников”.

—Представляете, каково старому 
больному человеку “в час по чайной 
ложке” нагревать воду, чтобы по
мыться, постирать! — восклицает 
Людмила Бахарева. — Конечно, пер-

нет, вот и приходится что-то прино
сить из дома, что-то просить. Без
выходных ситуаций, конечно, нет. Но 
иногда приходится решать пробле
му не так, как хотелось бы. Как-то 
мы были вынуждены собирать с на
ших ветеранов по рублю на мою
щие средства. Как же было стыдно 
просить деньги у пенсионеров!

А старушки сочувственно взды-

нужды денег ная, я даже огород на подоконнике
развела. Перцы в этом году поса
дила, недавно урожай сняла — 12 
штук! Варенья наварила — сама в 
лес за малиной ходила. Угощай
тесь: сладкое, ароматное!..

—Все хорошо, — улыбаются, про
вожая меня, гостеприимные хозяе-

сонал старается помочь им. Но 
чаемся всем Домом.

Вообще, труд всего коллектива 
уборщиц с окладом 150 рублей

му-

(ОТ 
до

социальных работников с окладом 
220) можно с полным основанием 
назвать самоотверженным. Дом ве
теранов финансируется из местного

Зелимхан МУЦОЕВ

хают, жалея своих хозяев:
—Прибавили бы девчатам-то 

шим деньжат. Как им семью на 
кие крохи кормить...

“НЕ ЖИТЬ ДЕРЕВЬЯМ 
БЕЗ КОРНЕЙ”

ва. — Вот если бы 
из крана круглый 
видно, мечты это!

—Это — вполне

еще горячая вода 
год бежала! Да,

реально! — уве-
на- 
та-

По вечерам на кухнях, под шум 
закипающего чайника и звон чай
ных ложечек ведутся нескончаемые 
разговоры: с любовью говорят о де
тях-внуках, ругают политиков и бо
лезни. Перебирая пожелтевшие фо
тографии, вспоминают безвозврат
но ушедшую молодость.

—Как жили! Дом, сад, фрукты-ово
щи — все свое. Разве же думали- 
гадали, что развалится страна, раз
валится вся наша жизнь... — на глаза 
Эллы Викторовны Тухель, приехав
шей на Урал из Узбекистана, навора-

рена начальник Управления соци
альной защиты города Лидия Кисе
лева, которая уже несколько лет пы
тается решить проблемы стариков. 
— Технически нет ничего сложного 
— нужно сделать врезку в горсеть. 
Есть и проект, и утвержденная сме
та. Сначала, правда, разрешения 
нам не давали, говорили, что это, 
мол, невыполнимо. Мы нашли схе
мы. Проконсультировались со спе
циалистами, провели экспертизу, 
выбрали наиболее дешевый проект. 
Стоит он 98 тысяч. Считается — до
рого. Но наши ветераны это ведь 
заслужили! В местном бюджете нет 
средств на реализацию проекта, 
значит, без посторонней помощи 
нам не обойтись. Есть и другие труд-

жание таких домов, не соответству
ют реальной жизни. По ним на од
ного проживающего положено 1231 
рубль в год. На самом деле сумма 
составляет примерно 3000 рублей. 
Дело в том, что экономисты не пре
дусмотрели для подобных учрежде
ний массу необходимого. Например, 
телефон, медицинскую палату, убор
щиц, вахтера... В итоге, только ком
мунальным службам Дом ветеранов 
должен 93 тысячи рублей. И все же...

—Мы и дальше будем добиваться 
того, чтобы пожилые люди получили 
здесь все необходимое для нор
мальной, благополучной жизни, — 
говорит Лидия Николаевна. — Мы 
знаем, что Дом наш необходим. В 
Волчанске на сегодня проживает 80 
одиноких немолодых людей. Мно
гие из них уже сейчас приходят, уз
нают — есть ли места...

Сотрудники Дома ветеранов рас
сказывают, что, когда жильцам пред
лагают переехать в Североуральс
кий пансионат “Северный”, где и 
условия получше, и врачи рядом, они 
категорически отказываются. Кто-то 
из таких “отказников" заметил: “Не 
жить деревьям без корней”.

Их корни — здесь, в небольшом 
городке угольщиков, в Доме, где 
многие вновь обрели веру, надежду 
и любовь.

Елена ВЕРЧУК.

I Я МИР ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ

г.Волчанок.

"Законы должны
принимать те, кому

по ним жить и работать"

Девочка Римма в царстве сказок

Кто в основном шел в высший 
законодательный орган страны 
последних созывов? Юристы, 
экономисты и прочие теоретики, 
знающие, якобы, что нужно делать, 
чтобы стране стало хорошо. Итог их 
“плодотворной” работы — оторванных 
от проблем народа, промышленности — 
мы видим и пожинаем сегодня. 
Конечно, одних только депутатов в 
бедах нынешних винить нельзя. Но 
понятно ведь - будь на их месте люди, 
не понаслышке знакомые с проблемами 
промышленности, опытные 
производственники — они не стали бы 
проводить время в высокопарных пустых 
прениях, а поспешили бы помочь своим 
предприятиям, рабочим — созданием 
умных и действенных законов.

Сегодня иллюзии закончились, и промышленники сами идут в Госдуму. 
— Потому что законы должны принимать те, кому по ним жить и работать, 
потому что на местах не все зависит от нас: мешают нелепые, порой губительные 
для экономики законы, которые напридумывали думские юристы и иже с ними 
“профессионалы”, - объяснил свое решение кандидат в депутаты по 
Первоуральскому округу, председатель наблюдательного совета АО 
“Первоуральский новотрубный завод” Зелимхан МУЦОЕВ.

“Удивительная девочка!” — приходилось 
мне не раз слышать о Римме Брусницыной.

Действительно, диву даешься, когда узна
ешь, что первую свою сказку она придумала в 
пять лет, когда еще не умела ни читать, ни 
писать (сейчас ей уже девять). Свои сказки она 
“нашептывала” взрослым на ушко, некоторые 
из них записала Роза Гремячкина, познакомив
шаяся с девочкой в загородном лагере.

Римма продолжает сочинять новые и но
вые произведения. Их образы, персонажи на
столько свежи, неизбиты, что один профес
сиональный композитор уже подумывает, а 
не написать ли детскую оперу на сюжеты ее 
сказок? Это было бы здорово.

“Вундеркинд, уникум", — возможно, дума
ете вы. Да, Римма очень талантлива. И в то 
же время это обыкновенная девочка, я это 
знаю. Я общаюсь с Риммой часто — она учит-

ся у меня в детской школе искусств № 6 в 
классе гитары. Дружную семью Брусницыных 
вообще знают многие. Зимой, например, час
то можно увидеть, как Римма, два ее брата, 
папа с мамой все вместе катаются на коньках 
на стадионе близ школы.

Недавно девочка пришла ко мне на урок 
расстроенная: ходили они классом в театр, а 
она взяла да и заснула во время постановки. 
“Хоть и скучная сказка была, все равно нехо
рошо получилось!” — сетует Римма. Она не
посредственно смотрит на мир широко от
крытыми доверчивыми глазами. Иногда вдруг 
не по-детски серьезно оценивает события.

Записано около тридцати пятилетних фан
тазий Риммы Брусницыной. Познакомьтесь с 
некоторыми из них.

Алексей МОЛЧАНОВ.

—Зелимхан Аликоевич, 
как Вы оцениваете свои 
шансы на выборах в Госу
дарственную Думу?

—Я уверен в своей победе. 
Думаю, о человеке-кандидате, 
в первую очередь, следует су
дить по его способностям де
лать что-то существенное. Не 
ради собственной рекламы ска
жу следующее. Мы с новой ко
мандой руководителей, придя 
на Новотрубный завод, оста
новили падение производства. 
Сейчас предприятие выпуска
ет в среднем 55 тысяч тонн 
труб в месяц, а ведь еще в 
январе выпускали только 19 
тысяч тонн.

Увеличение мощности Ново
трубного потребовало новых 
рабочих рук, что дало возмож
ность сократить безработицу 
в Первоуральске. Средняя зар
плата на заводе возросла в 
среднем с 980 до 2 100 рублей.

Рентабельная работа заво
да создала условия для улуч
шений в социальной сфере. А 
ведь еще совсем недавно пря
мо стоял вопрос о передаче 
дворцов культуры и спорта, 
бассейна, детской летней за
городной здравницы в муни
ципальную собственность.

И это далеко не все переме
ны к лучшему.

—С какой целью Вы идете 
в Думу?

—А у вас разве не сжимает
ся сердце при виде безработ
ных, голодных детишек, вып
рашивающих милостыню у 
прохожих? Ведь раньше тако
го не было. Так вот, чтобы пре
кратить разрушение промыш
ленности и унижение простых 
людей, я решил баллотиро
ваться по Западному округу. 
Не потому, что я жажду влас-

ры? Почему я с людьми? Да по
тому, во-первых, что я всем им 
обязан, во-вторых, я же среди 
простых людей вырос. А “мох
натой лапы” у меня никогда не 
было, люди доверяли мне.

—А Вы знаете, как живут 
простые рабочие?

—Да, знаю. Ведь сам был во
дителем самосвала, знаю не по
наслышке, что такое нелегкий 
труд. К нашему общему несчас
тью, сегодня многие люди, ко
торые всю жизнь трудились на 
благо области и страны, просто 
вычеркнуты из жизни. И ужасно, 
что мужики от безысходности 
спиваются. Это одна из главных 
бед.

И все же держатся люди. Мо
жет быть, это то, о чем говорят: 
“Умом Россию не понять”? То 
есть держатся духом.

—Вам самому сил, судя по 
вашей фантастической рабо
тоспособности, не занимать. 
Откуда черпаете их?

—Если живешь среди людей, 
не отрываешься от них, появля
ется некая позитивная энергия. 
И я часто иду к простым людям 
— проверяю себя, заряжаюсь от 
них энергией и идеями.

—Старикам сегодня, на-

риева, который атаковал родиль
ный дом в Кизляре и надругал
ся над женщинами. По кавказс
ким законам, с него бы живого 
кожу содрали, а у нас — отпус
тили и не покаялись. Мы в со
стоянии были вовремя привлечь 
к ответу Дудаева и разыскать 
Басаева, уничтожить Хаттаба и 
установить воздушную блокаду, 
перекрыть дороги, по которым в 
Чечню поступают наркотики и 
оружие. Ничего из этого сдела
но не было. Сейчас наши войска 
наступают, и будем надеяться, 
что их вновь из Москвы не оста
новят.

—Как Вы относитесь к ны
нешнему российскому пре
мьеру В. Путину?

—Он жесткий и решительный 
человек. Таким и должен быть 
глава российского правитель
ства, ведь сегодня на нем лежит 
ответственность за судьбу ве
ликой страны. Мне кажется, что 
у него есть воля, чтобы обеспе
чить достойную жизнь своих со
граждан, выработать нацио
нальную идеологию для России 
и сохранить единство страны.

—Ваш самый большой не
достаток или слабость?

ти, а 
дей, 
жаль 
ков.

потому, что мне жаль лю- 
оставшихся без цеха, 
этих детей, жаль стари- 

Я обещал уральцам, что
помогу. И сдержу слово. Урал 
для меня не просто экономи
ческий регион, а живой орга
низм — сейчас болеющий. Я 
всем сердцем переживаю за 
этот край, люблю его и пре
красных людей, живущих в 
нем. Почему я пошел на выбо-

верное, хуже всех. Как им 
могаете?

—У себя на Новотрубном 
воде мы старикам, считаю,

по-

за- 
не-

-Об 
шивают. 
ток для 
верное,

этом меня часто спра- 
Отвечу так: и недоста- 
нашего времени, и, на- 

достоинство одновре-

В нашем лесу — царство сказок. Это все лесные сказки: и березовые, и сосновые. Есть 
сказки про кустики и траву, про цветы и даже крапиву.

Но самые интересные сказки — про зверей. Про Лису и про Волка. Про ежей и зайчиков. 
Есть еще про кошек и котов. Они тоже звери, хотя и домашние.

Кто знает эти сказки, тот заговоренный. Тот никогда не будет стрелять а зверей и птиц. 
А будет дружить с ними, кормить их и даже согревать.

В царстве лесных сказок не рубят и не ломают деревьев. Не пугают птиц и даже не 
кричат. Ходят по лесу тихо-претихо. И радуются. Лесу радуются и его сказкам. И эту 
десную радость несут домой. После - со всеми делятся. Чтоб хорошо и весело было жить 
на свете. И мне хочется рассказать некоторые сказки. И я расскажу их всем вам, лоха 
сказки не разбежались...

(Омск). 6:3 (8.Яковлев; 
10,50.Саламатов; 49,66.Кля- 
нин; 81 .Свирков — 2,39.Зи- 
марев; 3.Кобелев).

Начало матча стало своеоб
разным холодным душем для 
уральцев. Первый же удар по 
воротам О.Пшеничного достиг 
цели и второй — тоже. К счас
тью, отыграться нашим удалось 
тоже очень быстро — к десятой 
минуте счет был уже 2:2. После 
чего сложилось впечатление, 
что наши земляки посчитали 
дело сделанным и стали ждать, 
когда омичи сами сдадутся на 
милость победителей. Гости, 
между тем, уступать не собира
лись и к концу первого тайма 
вновь вышли вперед. Более 
того, счет 2:3 выглядел не худ
шим для нас вариантом.

После перерыва СКА, нако
нец, взялся за дело всерьез. 
Использовав двойное удаление 
в составе гостей, в течение ми
нуты наши вышли вперед и бо
лее не давали повода усомнить
ся в своем преимуществе. Осо
бенно хорош был плеймейкер 
екатеринбуржцев М.Клянин, че
рез которого развивались все 
атаки команды. В итоге Михаил 
и сам два мяча забил (первый 
из них — с углового), и две го
левых передачи сделал. Заме
тен был и правый бортовик 
Е.Саламатов. Пусть даже из-за 
его ошибки СКА пропустил тре
тий мяч, зато сам он отличился 
дважды. Кстати, на левом бор
ту у екатеринбуржцев дебюти
ровал 28-летний А.Белов — 
трехкратный чемпион России в 
составе архангельского “Водни
ка”. Заканчивая рассказ о со
ставе СКА, замечу, что из-за 
простуды не играл с “Юностью” 
Е.Кукс, а лучший бомбардир 
команды Е.Свирков хотя и выг
лядел не особенно ярко, но без 
забитого мяча с поля не ушел и 
на сей раз.

—Я не могу, конечно, похва
лить СКА за два пропущенных в 
дебюте мяча, —заметил на 
пресс-конференции заслужен
ный мастер спорта Николай Ду
раков. —Зато команда проде
монстрировала и уверенность в 
своих силах, и волю к победе, 
что очень приятно.

К слову, сам Николай Алек
сандрович был одним из геро
ев большого спортивного праз
дника, посвященного открытию 
нового сезона. В нем участво
вали хоккеисты из детских дво
ровых клубов, муниципальной 
СДЮШОР № 18, ветераны, ко
манды по мини-футболу, пред
ставители триала и клубов слу
жебного собаководства. Состо
ялись выступления детских му
зыкальных коллективов и юных

фигуристов. Диктор зачитал 
обращение губернатора Э.Рос
селя, от имени областных влас
тей участников и зрителей при
ветствовал и.о. председателя 
правительства области Н.Дани- 
лов, городских — вице-мэр 
М.Матвеев. Мальчишки получи
ли спортивный инвентарь от 
фонда “Наши дети — будущее 
России", а призы победителям 
соревнований вручал сам А.Ка
релин — прославленный рос
сийский борец, интервью с ко
торым будет опубликовано в 
одном из ближайших номеров 
газеты.

“Енисей” (Красноярск) — 
“Уральский трубник”(Перво
уральск). 6:5 (21,86.Макси
мов; 25.Щеглов; 27,76.Лома- 
нов; 48.Ануфриенко — 
12,35.Ваганов; 45.Комнац- 
кий; 59.Вяткин; ЭО.Куманя- 
ев). Нереализованные п: 
57.Ануфриенко; 61.Ломанов 
— нет.

Умению соперников исполь
зовать стандартные положения 
позавидовали бы и традицион
но славящиеся этим компонен
том игры скандинавы. “Енисей” 
забил два мяча с угловых и один 
— со штрафного, “Трубник” же 
и вовсе использовал четыре кор
нера. Собственно, именно бла
годаря угловым и удавалось 
первоуральцам сохранять отно
сительное равенство в счете на 
протяжении всей встречи. Тер
риториальное и игровое пре
имущество красноярцев, прак
тически весь матч выступавших 
в большинстве, выглядело дос
таточно заметным. “Трубник” 
набрал 80 (!) минут штрафного 
времени, в то время как един
ственное да к тому же пятими
нутное удаление у“Енисея” пос
ледовало лишь на последних се
кундах встречи.

“Саяны” (Абакан) — 
“Маяк-АО БАЗ” (Краснотурь- 
инск). 2:3 (18. Вершинин; 78. 
Савенков — 50, 88. Чермных; 
65.Иванушкин).

Игра получилась примерно 
равной, и на победу с одинако
выми основаниями мог рассчи
тывать каждый из соперников. В 
итоге счастье улыбнулось гостям: 
за две минуты до финального 
свистка лидер гостей М.Чермных 
"подкараулил" грубейшую ошиб
ку защитников хозяев и принес 
своей команде победу.

Результаты остальных 
встреч: "Кузбасс" — СКА-"Не- 
фтяник” 4:3, “Сибсельмаш" — 
“Сибскана" 4:2. Пользуясь слу
чаем, уточняем, что в предыду
щем туре "Юность" проиграла 
со счетом 1:4 команде "Куз
басс", а не “Маяк”, как сообща
лось ранее.

плохо помогаем. Создали фонд 
помощи ветеранам войны и тру
да “Забота", куда входят около 15 
тысяч человек. Ежемесячно за
вод выделяет немалые деньги на 
материальную помощь, а также 
— на медицинское обслужива
ние и культурный досуг ветера
нов.

—Ваша оценка событий на 
Кавказе?

—Хотелось бы напомнить, что 
в нашей стране есть конкретные 
личности, ответственные за то, 
что там происходит. Замечатель
ная фраза Льва Толстого: 9 из 
10 человеческих поступков 
объясняются человеческой глу
постью. Один премьер на виду у 
всего мира по телефону общал
ся с террористом Басаевым во 
время захвата тысяч заложни
ков, другой демонстративно от
пустил с миром бандита Атге-

менно - это неумение найти ком-
промисс с негодяями 
ми.

—Какое качество 
Вы цените наиболее 
какое презираете?

и жулика-

в людях 
высоко и

—Выше всего я ценю в чело
веке верность, особенно вер
ность Родине. Самым низким 
качеством считаю предатель
ство.

—Ваше любимое и нелюби
мое занятие?

—Любимое — работа. А в сво
бодное время люблю занимать
ся спортом - плаванием, футбо
лом. Нелюбимое - лицезрение 
продажных политиков и журна
листов в жизни и на экране те
левизора.

В заключение я хотел бы по
желать всем счастья, здоровья 
и благополучия. Мы должны пре
одолеть все трудности — толь
ко вместе!

Оплачено избирательным фондом кандидата в депутаты Государственной Думы Муцоева З.А.

Алексей КУРОШ.

Фото Владимира СТЕПАНОВА.

Зрители помогли?

НА СНИМКАХ: атаку начинает лучший игрок матча Михаил 
Клянин; на параде — команда ветеранов свердловского 
хоккея с мячом.

ЖИЛО-БЫЛО СОЛНЫШКО
Жило-было на небе солныш

ко и не знало, на кого оно похо
же. Утром вставало и весь день 
работало. А на ночь спать ухо
дило. Становилось тогда на зем
ле темным-темно.

Утром солнышко снова про
сыпалось и всех-всех красило. 
Зайку белило, лису рыжило, а 
мишку бурым делало. А кошек в 
самые разные цвета окрашива
ло. Красок у солнышка много.

Работало так солнышко, ра
ботало и вовсе не знало, что 
Баба Яга задумала злое дело. 
Запустила Баба Яга острую 
стрелу прямо в бочок солнышку. 
И угодила, и поранила. Беда!

Раненое солнышко упало с 
высоты, стукнулось о камни и

раскололось пополам. А из рас
колотых половинок вылупилось 
новое солнышко. Желтое-пре- 
желтое, как цыпленок.

Вот этого маленького цыплен
ка и поймала злая Баба Яга. 
Связала и столкнула его в море. 
Да только зря старалась: не уто
нуло солнышко-цыпленок. А вы
ловил его, спас из моря весе
лый клоун. Спас и высушил сол
нышко на ветерке и подбросил 
его прямо в небо.

И стало желтое солнышко- 
цыпленок жить в небе. Его клоун 
тот на веревочке держал. И сно
ва солнышко по утрам вставало 
и работало: зайку белило, лису 
рыжило, а мишку бурым делало. 
Всем опять хорошо и весело!

А еще научилось солнышко- 
цыпленок по вечерам звезды кле
вать. Клюет и клюет. А звезды 
все равно снова вырастают. Их 
вон как на небе много, не сосчи
тать. Надолго корма хватит!

Но веселому клоуну надо было 
идти в цирк и выступать. Пото
му он и оборвал веревочку, за 
которую держал цыпленка-сол
нышко. И осталось оно навсегда 
в нашем небе. Научилось от 
стрел Бабы Яги увертываться.

Светит солнышко-цыпленок 
всем-всем, а веселому клоуну даже 
подмигивает. И стали все мы про 
это солнышко сказки сказывать. 
И я вот рассказала. Почитайте, в 
любой сказке теперь светит сол
нышко. И в моей — тоже.

КОШЕЧКА-КРОШЕЧКА
Жили-были дед и баба. И 

была у них кошечка-крошечка. И 
кормили они ее, и поили. Вот и 
выросла кошечка, стала боль
шой и красивой. А еще — умной 
и ласковой. Но имя у нее все 
равно старое осталось: кошеч
ка-крошечка.

Вот стали дед с бабой ста
рыми. И поесть в их доме вовсе 
нечего. Тогда-то и стала кошеч
ка-крошечка на работу ходить. 
Ходила по домам, больным уко
лы ставила. Не деньги приноси
ла домой, а еду магазинную. Дед 
с бабой поедят той еды и опять 
живут сытыми.

Но пришла беда новая: дед с 
бабой не видят принесенной 
еды. Потому что глаза их ослеп
ли от старости. Тогда кошечка- 
крошечка сама им ту еду стала в 
рот вкладывать.

Но у старых рот-урод. Зубы 
все выкрошились. Тогда кошеч
ка сама им еду стала жевать.

Вот уж рады дед с бабой,

что у них такая кошечка. И за
ботливая, и умная. И масте
рица за больными-старыми 
ухаживать. Живут дед с бабой

да все радуются.
И вы все знайте, что кошечек в 

доме надо беречь. И вам они в 
старости — ой как! — пригодятся.

ПРО ЦАРЕВНУ-БАБОЧКУ
Одна бабочка взаправду 

была царевной. Она днем лета
ла над цветами, а вечером ме
няла крылышки. И каждый раз 
наряды у нее были разные. Это 
очень не нравилось соседкам- 
пчелам. Им некогда было ме
нять крылышки, снимать одни, 
надевать другие. Они все вре
мя летали туда-сюда. Торопи
лись домой.

Рассердились пчелы на 
модную бабочку и стали кри
чать, чтобы и бабочка летала 
туда и сюда, чтоб работала

со всеми вместе. Но бабочка 
была царевной. И хотя она и 
не спорила, но тихо-тихо, 
втайне от всех, все равно ме
няла крылышки, была краси
вой и доброй. А пчелы крича
ли-кричали, шумели-шумели...

И этот их крик-разговор за
писал на магнитофон ветер. За
писал и разнес по всей округе. 
И все услышали, как пчелы об
зывают бабочку-нарядницу, как 
ругают ее за то, что она прин
цесса.

Все это услыхал и настоящий

царевич. И обрадовался тому, 
что есть на свете царевна-ба
бочка. И даже сразу прилетел к 
ней повидаться, своими глаза
ми посмотреть на царевну.

И посмотрел, и увидел, как 
она меняет свои нарядные кры
лышки, как ей нравится наря
жаться. И тогда царевич влю
бился в нее по самые уши. И тут 
же на ней женился.

Теперь они живут вместе, чай 
пьют с медом. Пчелы им этот 
мед продают. И рады этому: каж
дый при своем деле.

ХОККЕЙ
“Нефтехимик” (Нижне

камск) — “Динамо-Энергия” 
(Екатеринбург). 3:1 (4.Царев; 
ЗЭ.Кадейкин; 56.Безруков — 
34.Поченков).

Упорный и сверхпринципи
альный (встречались-то ведь 
конкуренты по борьбе за место 
в "плей-офф") матч соперников 
проходил, тем не менее, в рам
ках правил. Лишь два удаления 
было зафиксировано у хозяев 
льда, одно — у гостей. В рав
ной примерно борьбе предпоч
тительнее выглядели хозяева: 
в каждом из трех периодов они 
имели небольшое преимуще
ство по броскам, что и вырази
лось в окончательном результа
те. Канадский голкипер "Неф
техимика” А.Расико лишь раз 
достал шайбу из сетки соб
ственных ворот, в то время как 
наш А.Малков вынужден был

проделать подобную процеду
ру трижды.

В итоге “Нефтехимик” не 
только выиграл встречу, но и 
получил перевес над соперни
ком по сумме двух матчей. Не 
исключено, что едва ли не глав
ным фактором подобного исхо
да двух состоявшихся с интер
валом в неделю матчей стала 
поддержка трибун — в Нижне
камске игра прошла при анш
лаге, в то время как в Екате
ринбурге трибуны из-за диск
валификации Дворца спорта 
были пусты.

Результаты остальных матчей: 
СКА -"Металлург” (Мг) 3:3, ХК 
“Липецк" — ЦСКА 2:3, "Север
сталь" — “Салават Юлаев” 1:1, 
"Кристалл” — "Торпедо” (Яр) 2:6, 
"Амур" — “Торпедо” (НН) 0:1, ЦСК 
ВВС - "Мечел" 5:2.

Алексей МАШИН.
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■ ОБРЕТЕНИЕ

В гаолгу перец Историей^
Минуло почти полтора года после исторического события: захоронения 
в Петропавловском соборе Санкт-Петербурга останков царской семьи и 
верных им людей. Там, в Екатерининском приделе собора, на двух 
могильных плитах — цесаревича Алексея и княжны Марии — значатся 
лишь годы их рождения. А потому участники фонда "Обретение”, того 
самого, кому принадлежит честь открытия тайного захоронения 
останков царской семьи, два сезона вели поисково-археологические 
работы в районе Четырехбратского рудника. И вот эти работы (о них мы 
рассказывали читателям — “ОГ” № 124 "Тайна заброшенной шахты”) 
недавно завершены. Комментирует их итоги бессменный председатель 
фонда, доктор геолого-минералогических наук 
Александр АВДОНИН.

—Нынче, как и в прошлом поле
вом сезоне, в поисково-исследова
тельских работах участвовали де
сятки специалистов. Вместе с ека
теринбуржцами доктором физико- 
математических наук Ольгой Хачай, 
заведующим лабораторией Инсти
тута геофизики УрО РАН Владими
ром Дружининым, кандидатом ис
торических наук, преподавателем 
УрГУ Владимиром Земцовым, сту
дентами археологического, истори
ческого, юридического отделений и 
факультетов наших вузов трудились 
и столичные ученые. Это — заведу
ющая археологическим отделом му
зеев Московского Кремля, канди
дат наук Татьяна Панина, судмед
эксперт Алексей Никитин, аспиран
тка, член Московского отделения 
“Гринпис” Елена Киричок.

Второе лето участвовал в рас
копках уже известный моим земля
кам Петр Сарандинаки из Нью-Йор
ка, потомок рода Нарышкиных. При
ехал к нам и правнук казненного 
царского повара Ивана Харитонова 
петербуржец Петр Мультатули. Все 
они и еще многие другие достой
ные люди трудились совершенно 
бескорыстно.

Все понимали: завершаются ра
боты, начатые здесь много десяти
летий назад следователем Никола
ем Соколовым, автором книги 
“Убийство царской семьи”. Экспе
диция шла по его следам.

—Что же найдено?
—Ценнейшие находки, подтверж

дающие, что именно в районе Че
тырехбратского рудника судорожно 
заметались следы убийства царс
кой семьи: сжигали на кострах 
одежду, вещи и, предположитель-

но, трупы Алексея и 
денные в раскопах 
тому подтверждение, 
лусотни, точнее — 46,

Марии. Най- 
“вещдоки” — 
Их около по- 
добытых толь-

ко за последний сезон. Это — скол
ки изящных стеклянных флаконов 
из-под нюхательной соли, которая 
всегда была и у Анны Демидовой, 
девушки императрицы, и у княжон. 
Элементы женских корсетов, облом
ки ювелирных украшений.

Найдены пули, выпущенные из на
гана. Отысканы бусины топазового 
ожерелья: известно, что на шее каж
дой из княжон их насчитывалось по 
числу прожитых лет. Но самые цен
ные находки — это “косточки”. Их — 
больше 60-ти: маленькие, круглые, 
частью обгорелые. Все находки стро
го хранятся в специальном банке.

—Начаты ли экспертные иссле
дования находок, конкретно — 
“косточек”?

—Екатеринбургским судмедэкс
пертам, которые в июле 91-го уча
ствовали в исследованиях царских 
останков, сегодня явно недостает 
современного оборудования для 
столь сложных работ. Поэтому об
ратились к главному судмедэксперту 
России — Виталию Томилину и, ко
нечно, к московскому судмедэкс
перту профессору Виктору Звягину: 
царскими останками Виктор Нико
лаевич занимается с первого дня 
их обретения. Ему принадлежат ска
занные на встрече с нашим губер
натором Э.Росселем слова, став
шие афоризмом: “Сегодня мы о них, 
Романовых, знаем больше, чем они 
сами знали о себе". Достигнута до
говоренность: ученые-судмедэкс
перты Москвы займутся исследова
нием “косточек”. Столичные лабо
ратории оснащены уникальным, ка
кого пока нет в Екатеринбурге, обо
рудованием.

—Это и было главной задачей 
вашей, совместно с губернато
ром Э.Росселем, поездки в на
чале ноября в столицу и Санкт- 
Петербург?

—Да, в северной столице состоя
лись встречи с ведущими учеными

•i

«ехг» і
ЧЕЧНЯ ПОЛУЧИТ ПОЛМИЛЛИАРДА

Сумма трансфертов из федерального бюджета в Чечню в 
2000 году составит 500 млн. рублей (речь идет о денежных 
выплатах из федерального бюджета в порядке перераспре
деления средств в пользу более нуждающихся регионов). 
Об этом сообщил журналистам на пресс-конференции в 
Росинформцентре заместитель министра экономики Рос
сии Мухамед Циканов.

По его словам, эти деньги пойдут на выплату заработной 
платы работникам бюджетной сферы. В 1999 году на эти 
нужды из федерального бюджета было переведено 140 
млн. рублей.

Говорить о сумме, которая будет выделена на восстанов
ление экономики Чечни, по мнению М.Циканова, пока “преж
девременно”. В настоящий момент в освобожденных от 
боевиков районах Чечни работает экспертная группа, после 
завершения работы которой можно будет говорить о разме-
ре суммы и об

ИЗ ВОЛГИ
Закончилась

источниках ее финансирования, сказал он.
(“Парламентская газета”).

В ДОН И ОБРАТНО
навигация-99 на Волго-Донском канале. Она

ИДОБРОЕ ДЕЛО

ГОД назад Краснотурьинская 
воспитательная колония для 
несовершеннолетних 
правонарушителей получила 
надежную опору — в 
Северном управленческом 
округе был создан 
попечительский совет.

Возглавила его заместитель 
управляющего округом Ольга Кон
стантиновна Полянская, а в состав 
вошли директора основных пред
приятий севера области. Сотруд
ничество началось с посещения 
колонии. Командиры производства 
узнали о нуждах воспитанников и 
тут же предложили помощь. Коло
ния, ее школа получили телевизо-

Эрмитажа, с Георгием Ве- 
линбаховым, заместителем 
директора этого прослав
ленного музея и главным 
герольдмейстером при 
президенте РФ: Георгий Ва
лентинович руководил це
ремонией захоронения 
царских останков. В лабо
раториях Эрмитажа будет 
проведена экспертиза юве
лирных украшений, подко
вок от сапог, пуговиц, 
крючков, частиц корсетов, 
пуль и т.д.

—Прочная связь с рос
сийскими столицами?

—И со всем миром. 
Наши бесценные находки 
— достояние не только Рос
сии. Вспоминаю лица со
тен наших соотечественни
ков (в третьем, четвертом 
поколении), прибывших из- 
за рубежа на захоронение
останков императорской семьи. Лет 
десять назад о таком событии и не 
помышляли не только иностранцы 
русского происхождения, но и по
томки повара Ивана Харитонова, 
Анны Демидовой: все они оберега
ли семейную тайну. И вот на захо
ронении удалось познакомиться с 
родственницей Анны Стефановны, 
внучатой племянницей Наташей: 
живет в Питере, занимается вопро
сами экологии. Очень ценное зна
комство поможет полнее раскрыть 
личность Демидовой. Оно продол
жалось и во время осенней поездки 
в город на Неве.

—И, конечно, главный визит 
— в Петропавловский собор?

—Безусловно. Губернатор Э.Рос
сель возложил цветы на могилу се
мьи последнего Российского импе
ратора — событие высокого нрав
ственного смысла, поскольку Эду
арду Эргартовичу не довелось быть 
на церемонии захоронения.

Губернатор и сейчас убежден, что 
хоронить царские останки надо было 
в Екатеринбурге. Таково же твердое 
убеждение и петербуржца Петра 
Мультатули. Историю вспять не по
вернешь... Но вот восстановление 
дома Ипатьева, о чем не однажды 
заявлял наш губернатор, — вполне

реально, тем более, что отлично со
хранившийся его фундамент не ле
жит, как ошибочно уверяли некоторые 
специалисты, на дороге. Эту же идею 
активно поддержал Никита Михалков 
во время своего недавнего визита в 
Екатеринбург, обещая всестороннюю 
поддержку Министерства культуры РФ.

—Александр Николаевич, изве
стно, что профессия царя — все
гда риск. Не менее и тех, кто за
нимается "царским делом”. В 
очередных нападках вас обвиня
ют в незаконной организации сбо
ра средств на строительство Хра
ма на крови?

—Я уже ответил официально од
ной из газет, напечатавшей эту “утку”. 
Повторюсь: сбор денег, даже на храм, 
никогда не входил в мою компетен
цию. Мне присваивают несвойствен
ные мне способности, присваивают 
незаслуженные лавры. Мне бы, дай 
Бог, свое дело на земле исполнить.

—Дело жизни?
—И совести. Пора возвращать дол-

на возвращение дол-

экспертизой. Наберем-

ги Истории.
—Надежда 

га реальна?
—Дело за 

ся терпения.

Вопросы задавала 
Наталия БУБНОВА. 

Фото Бориса СЕМАВИНА.

опекой северян

наглядно подтвердила, что экономика страны оживает. Нынче 
из Волги в Дон и обратно через канал прошли 3764 судна, 
что в полтора раза больше, чем в прошлом году. Перевезе
но свыше четырех миллионов тонн груза. Канал стал зара
батывать валюту: по нему теперь идут не только наши, но й 
корабли других стран, в основном прикаспийских. В зимнее 
межсезонье речники обновят порядком изношенное шлюзо
вое хозяйство — ведь Волго-Дону уже исполнилось 50 лет.

(“Российская газета”).
ЕГОР ЛИГАЧЕВ ЗА ЧАСТНУЮ
СОБСТВЕННОСТЬ, НО ПОД ПРИСМОТРОМ

Бывший член Политбюро ЦК КПСС активно осваивает азы 
демократии: он ежедневно встречается со своими избира
телями в Томской области. Встречи с ним собирают полные 
залы, но для избирателей очевиден наивный романтизм 
Лигачева. И все же даже Егор Кузьмич не чужд современ
ных веяний: он пересмотрел свою точку зрения на частную 
собственность и сейчас допускает ее право на существова
ние, — правда, под соответствующим идеологическим при
смотром.

ОЧАРОВАННЫЙ БОМБОМЕТАТЕЛЬ
В Карелии о бывшем финском летчике Лаусе-Дей Сак- 

селле узнали совсем недавно. И он сразу превратился в 
человека-легенду. Ведь благодаря ему в годы Великой Оте-
чественной войны 
талась цела.

В декабре 1941 
бомбардировщиков

красавица-церковь на острове Кижи ос-

года командир отделения истребителей- 
Сакселл получил приказ уничтожить цер-

ры, канцелярские товары, книги. 
Каждый помогал чем мог. Напри
мер, директор автотранспортного 
предприятия В.Дрелинг раздобыл 
две тонны макарон и презентовал 
их колонии.

Контакты руководителей вос
питательного учреждения и ад
министрации округа стали посто
янными. Директор колонии Ма
рат Сеитов рассказал, что управ
ляющий округом Иван Иванович 
Граматик всегда, при любой за
нятости находит возможность 
принять директора, вникнуть в

его текущие проблемы.
И на съезде движения “Граж

данская позиция северян” М.Се
итову было предоставлено слово. 
Его выступление положило нача
ло обратной связи: мастерские 
колонии получили от предприя
тий заказы на свою продукцию. А 
выпускают они киоски, ангары, 
стулья, другие изделия из дере
ва и металла.

Самое отрадное — заводчане 
видят в подростках с трудной 
судьбой своих будущих коллег: 
попечительский совет позаботил-

ся о квотах, согласно которым 
воспитанники колонии получат ра
бочие места на предприятиях пос
ле отбытия срока, определенного 
им приговором суда. Серовские 

■ заводы металлургический и фе- 
росплавный, Богословский алю
миниевый, Севуралбокситруда, 
другие предприятия помогают ре
бятам начать новую жизнь.

А рука дающего не оскудева
ет. Директора совхозов, входя
щих в состав "Вахрушевугля”, 
В Елтышев и А. Классен, выслу
шав просьбу И.Граматика, нашли

возможность подарить колонии 
лошадь и корову.

Из городов, входящих в со
став округа, периодически наез
жают в гости к воспитанникам 
работники комитетов по делам 
молодежи, представители муни
ципалитетов и предприятий. Не 
забывают их ни в будни, ни в 
праздники. Поздравлениями и 
подарками отметили выпускников 
колонистской школы. В восторг и 
изумление привели подростков 
рождественские подарки, при
сланные “Преображением Урала",

громадные пакеты дорогих ла
комств.

—Ох, и лопали пацаны! — сме
ется начальник колонии. Недав
но его воспитанники побывали в 
Верхотурье, сыграли в футбол с 
собратьями по несчастью из ме
стной колонии, посмотрели дос
топримечательности древнего 
города.

Так ненадолго открылся перед 
ними желанный и пока мало дос
тупный им мир. Рано или поздно 
они окунутся в него с головой. И 
хотелось бы, чтобы он обернулся 
к ним не худшей стороной. К это
му стремятся и те, кто “делает 
погоду" в Северном округе.

ковь на острове. Финны были уверены, что там прячутся 
партизаны. К острову полетели два “фоккера", на борту 
которых было четыре бомбы весом по сто килограммов 
каждая. Завороженный красотой церкви, летчик не выпол
нил приказ своего командира и сбросил бомбы на корабли 
в Онежском озере.

—Я нисколько не жалею, что так поступил, хотя и не знал 
тогда, что церкви эти — ценный памятник архитектуры, — 
сказал Лаус-Дей Сакселл, приехавший впервые после вой
ны в Петрозаводск. Недавно он побывал на острове Кижи, 
где смог полюбоваться удивительными деревянными строе
ниями.

—Человек не должен разрушать красоту, — убежден быв
ший командир отделения истребителей-бомбардировщиков.

Сейчас Лаусу-Дей Сакселлу 
организации “Небесные братья", 
войны полностью посвятил себя 
предметы в народной школе.

85 лет, он член финской 
живет в Сейняйоки. После 
детям, преподавал разные

(“Труд”).

■ ПО СЛЕДАМ ПРЕСТУПЛЕНИИ

Перекрыт наркоканал

ООО Торговый Дом "УРАЛ" по по 
ручению Управления Федеральной 
службы налоговой полиции по Сверд
ловской области

30 декабря 1999 года
проводит в 10.00 ОТКРЫТЫЙ АУКЦИОН
по продаже арестованной дебиторской 
долженности АОЗТ “Уральский ДСК” 
миналом 8177463,19 рубля

Начальная цена составляет: 7768590
дисконт)

Выигравшим 
шее наиболее 

Для участия 
ходимо внести

РЕМОНТ СТЕНДОВ ТОПЛИВНОЙ АППАРАТУРЫ
Тел. (3432) 22-95-30, 29-70-09

Предприятие 
"СТРОЙКОМПЛЕКТ"

(L·

К

(D

предлагает
ПОГРУЗЧИКИ 

пр-ва Болгарии, Японии 
Украины, России 

со склада в Екатеринбурге 
ЗАПЧАСТИ И ОБСЛУЖИВАНИЕ 

тел.: (3432) 54-35-15, 54-35-14 
www.skomplekt.ru 

НОВОГОДНИЕ СКИДКИ!^

Индекс 53802, льготные — 10008,10009,10002.

за- 
но-

(5%

признается лицо, предложив- 
высокую цену.
в аукционе претенденту необ- 
задаток в размере 20000 руб-

лей путем перечисления на расчетный счет 
№ 40702810817010059776 в Банке “Север
ная Казна” г.Екатеринбург, кор. счет 
№ 30101810100000000854, БИК 046551854.

Заявки принимаются до 14.00 29 декабря 
1999 г.

Место проведения торгов: г.Екатеринбург, 
ул.Завокзальная, 1, оф. ТД “Урал”.

Дополнительная информация 
по телефонам (3432) 53-78-43, 

34-65-00.

Удобные и надежные шведские І~|ііелѵаГПа
рабочие инструменты, которым пиоѵ|ѵа--------

вы всегда можете доверять
—электро и бензопилы,
—бензорезы по металлу и бетону, 
—снегоуборочные машины.

Римма ПЕЧУРКИНА.

'ВжЭгдтнтлост

"МиоУЮТОЧХу 
ММНОГОЩдрд

4,3 «Ю 

Во всех уггах почтовой связи 
Свердловской области

Екатеринбургском почтамте 
Адрес: Екатеринбург, вр, Ленина, 39 (Потаит) 
Тел.: 51-43-25,55-97-14

В Екатеринбурге перекрыт 
крупный канал поставки 
наркотиков на Урал, 
сообщил руководитель 
пресс-службы ГУВД области 
В.Горелых.

Сыщики отдела по борьбе с 
наокобизнесом Чкаловского 
РУВД — капитан Н Салимов, 
капитан Р- Вальсон и лейтенант 
М Карбышев нагрянули в част
ный сектор по' переулку Вагон
ному. В строящемся двухэтаж
ном цыганском коттедже во вре
мя обыска оперативники обна
ружили и изъяли 8,2 килограм
ма чистейшего опия-сырца. 
Стоимость изъятого дурмана по 
ценам черного рынка оценива
ется в 1 миллион рублей. При 
осмотре чердака коттеджа под 
керамзитовым слоем милиция

нашла тайник, в котором 
дилось 1,5 килограмма 
ванных золотых изделий: 
леты, цепочки, кольца, 
Найден один раритет —

нахо- 
воро- 
брас- 
часы. 
золо-

тые часы с дарственной надпи
сью, выданные в 1917 году не
коему гражданину Виноградо
ву. В ходе операции изъято мно
жество аудио- и видеомагнито
фонов, музыкальные центры, 
сотни кассет. По мнению со
трудников уголовного розыска, 
конфискованные вещи были по
лучены наркодельцами за бес
ценок от наркоманов в обмен на 
опий. В злачной точке задер
жаны два гражданина Таджи
кистана. Выясняется роль за
держанных в ликвидированном 
канале поставки наркотиков 
на Урал.

Разграблен памятник 
жене декабриста

V о ·?<
'· '···.·· С <5··?? -а <3 '

Договорная кампания продолжается.
Вниманию 

руководителя предприятия! 
Заключив договор с нами в 1999 году, 

вы обеспечите себе своевременную 
| бесперебойную поставку 

технических газов в 2000-м году.
МЫ ЖЕЛАЕМ ВАШЕМУ ПРЕДПРИЯТИЮ 
СТАБИЛЬНОЙ РАБОТЫ В 2000-м ГОДУ!

Т/ф (3432) 52-43-41, 52-38-82.
620050, г.Екатеринбург, ул.Монтажников 3

В Туринске разграблен 
памятник жене декабриста 
Василия Ивашева — 
Камилле Ле-Дантю, 
находившийся на 
территории Туринского 
исторического музейного 
комплекса, сообщили в 
городском ОВД.

Неизвестные злоумышлен
ники унесли чугунную ограду, 
алюминиевые плиты, ведущие 
к памятнику, и четыре медные 
таблички, на которых были вы-

сечены слова Евангелия от Мат
фея Общественность города 
возмущена этим фактом, так как 
туринцы считали памятник сим
волом вечной любви. Супруги 
прибыли в Туринск из Забай
калья, куда был сослан В Ива
шев после восстания декабри
стов. Камилла до конца дней 
была в ссылке вместе с мужем.

По сообщениям агентства 
“Европейско-Азиатские 

Новости”.

МЕНЯЮ 
УРАЛ-5557 (ДИЗЕЛЬ) НА ЛЕС-КРУГЛЯК ИЛИ ПРОДАМ 

ТЕЛ.(256) 2-20-45.

Рф (3432) 61-61-40,61-67-61

КСЕРОКС
На все 
виды 
работ 
скидка 5%

—садовое оборудование

hmhjJIactef
НП “Уралсервислес

г.Екатеринбург, ул.Первомайская, д. 109, оф. 21 
Тел/факс (3432) 49-44-51.

На профессиональные шведские бензопилы 

Скидка 15% до 1 марта
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Найден молодой эрдельтерьер (мальчик).
Здесь же предлагается 
девочка), помесь лайки 
ласковый.

Звонить по тел.
• В районе автовокзала

щенок (9 месяцев, 
с овчаркой, умный,

61-03-97.
найден щенок рот-

вейлера (девочка, не старше 6-ти месяцев). 
Звонить по дом. тел. 22-75-91.

• Питомник “Серебряный бор” предлагает жи
вотных — молодую рыжую колли (девочка), 
маленьких щенков: колли, помесь с овчаркой, 
а также лайку (мальчик), двух боксеров (де
вочка и мальчик), ротвейлера и фокстерьера.

Звонить по раб.тел. 47-90-15.
• Доброму хозяину предлагаем стаффорда 
(мальчик, 1,5 года).

Звонить по дом. тел. 31-11-35.

• Возле универсама на Крауля найден ко
ричневый доберман (девочка) в черном ошей
нике, уши купированы.

Звонить по раб. тел. 58-30-85.
• Найден ротвейлер (мальчик, около года), 

некрупный.
Звонить по дом. тел. 46-18-09.

• Двух красивых маленьких 
(мальчик и девочка) — в доб
рые руки.

Звонить по дом. тел. 
61-56-88, вечером.

• Двух красивых здоровых 
щенков (мальчик и девочка, 
месяц) — добрым хозяевам.

Звонить по дом. тел.
34-50-98, Ирине.

щенков колли
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